REPUBLIQUE FRANÇAISE DEPARTEMENT DU RHONE



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2021/988

Dénomination d'un espace public : place Hevrin Khalaf à Lyon 7ème

Direction de la Mobilité Urbaine

Rapporteur: M. LUNGENSTRASS Valentin

SEANCE DU 8 JUILLET 2021

COMPTE RENDU AFFICHE LE: 13 JUILLET 2021

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 1 JUILLET 2021

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA

SEANCE: 73

DELIBERATION AFFICHEE LE: 19 JUILLET 2021

PRESIDENT: M. DOUCET Grégory

SECRETAIRES ELUS: M. DEBRAY Tristan et M. HERNANDEZ Ludovic

PRESENTS: M. DOUCET, Mme HENOCQUE, M. GODINOT, M. BOSETTI, Mme LEGER, M. VASSELIN, Mme PERRIN-GILBERT, M. CHIHI, Mme RUNEL, M. LUNGENSTRASS, Mme AUGEY, M. MAES, Mme DE LAURENS, M. MICHAUD, Mme NUBLAT-FAURE, M. HUSSON, Mme ZDOROVTZOFF, M. CHEVALIER, Mme DELAUNAY, M. GIRAULT, Mme GOUST, Mme DUBOIS BERTRAND, Mme PRIN, M. VIVIEN, M. EKINCI, Mme TOMIC, M. MONOT, Mme DUBOT, Mme BLANC, Mme CROIZIER, M. BLACHE, M. DUVERNOIS, M. HERNANDEZ, M. BILLARD, Mme DE MONTILLE, M. PRIETO, Mme ROCH, M. BERZANE, M. ODIARD, Mme MARAS, Mme CABOT, M. ZINCK, M. GIRAUD, Mme ALCOVER, M. CHAPUIS, Mme BRUVIER HAMM, Mme FRERY, M. BLANCHARD, Mme GEORGEL, M. DEBRAY, Mme POPOFF, M. REVEL, Mme VERNEY-CARRON, Mme CONDEMINE, M. BROLIQUIER, M. OLIVER, M. CUCHERAT, M. LEVY, M. SECHERESSE, M. COLLOMB, Mme GAILLIOUT, Mme PALOMINO, Mme FERRARI

ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS: Mme VIDAL (pouvoir à M. ODIARD), Mme BORBON (pouvoir à M. HERNANDEZ), M. BLANC (pouvoir à Mme DE MONTILLE), M. SOUVESTRE (pouvoir à M. DEBRAY), Mme BOUAGGA (pouvoir à M. ZINCK), Mme BRAIBANT THORAVAL (pouvoir à Mme AUGEY), M. DRIOLI (pouvoir à Mme PERRIN-GILBERT), M. GENOUVRIER (pouvoir à Mme ALCOVER), M. KEPENEKIAN (pouvoir à Mme GAILLIOUT), Mme BACHA-HIMEUR (pouvoir à M. LEVY)

ABSENTS NON EXCUSES:

2021/988 - DENOMINATION D'UN ESPACE PUBLIC : PLACE HEVRIN KHALAF A LYON 7EME (DIRECTION DE LA MOBILITÉ URBAINE)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 18 juin 2021 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

La place située à l'angle des rues Salomon Reinach et de Marseille a été récemment réaménagée et n'est pas dénommée.

Aussi, sur proposition de Madame la Maire du 7^{ème} arrondissement, il vous est proposé la dénomination suivante :

- Place Hevrin Khalaf : place située à l'angle des rues Salomon Reinach et de Marseille.

Hevrin Khalaf (1984-2019): Féministe et femme politique kurde.

Figure emblématique du camp de la paix, Hevrin Khalaf était syrienne, kurde, ingénieure, féministe et femme politique.

Prônant le dialogue plutôt que la confrontation armée, elle a œuvré tout au long de sa courte vie pour une Syrie démocratique, plurielle et décentralisée, un pays où arabes, kurdes, chrétiens, musulmans ou yézidis pourraient participer à la vie de la cité et vivre en paix et en bonne intelligence.

En 2017, Hevrin Khalaf avait activement participé à l'administration de la région du Nord et de l'Est de la Syrie, après la prise de Raqqa, et avait intégré la direction du Conseil démocratique syrien. Ingénieure civile, diplômée de la faculté d'Alep, elle était présidente de l'autorité de l'énergie de la province de Jazira. Militante féministe investie, elle avait aussi salué la progression de la condition des femmes dans le nord et l'est de la Syrie par l'impulsion du mouvement des femmes kurdes. Diplomate talentueuse, ses qualités de négociatrice et de médiatrice étaient largement appréciées.

Hevrin Khalaf coprésidait également Avenir de la Syrie. Créé en 2018, ce parti politique entend réunir toutes les composantes de la société syrienne dans un même combat pour l'émancipation.

Alors qu'elle rêvait d'une société riche de ses différences et incarnait un projet politique humaniste face au régime de Bachar el-Assad ou au groupe armé Etat islamique, elle a été assassinée le 12 octobre 2019, aux côtés de son chauffeur, Ferhad Remedan, sur la route M4 entre les localités de Qamishli et Minjeb. Hevrin Khalaf avait 35 ans.

Vu l'avis du Conseil du 7^e arrondissement;

Ouï l'avis de la commission Transition écologique - Mobilités ;

DELIBERE

La place située à l'angle des rues Salomon Reinach et de Marseille est dénommée place Hevrin Khalaf.

(Et ont signé les membres présents) Pour extrait conforme, Le Maire,

Grégory DOUCET